

EL DEFENSOR DE GRANADA

Año XXVIII

Suscripciones.
En Granada, un mes 6 reales.
En el resto de la Península, tres meses 5 pesetas.
En el Extranjero, seis meses 18 francos.
La suscripción de fuera se paga por adelantado.
Oficinas: Reyes Católicos, 8, pral.

PERIÓDICO INDEPENDIENTE.
Decano de la Prensa diaria de esta provincia.

Inserciones.
Anuncios.—Línea sencilla en 4.ª plana 10 céntimos.
Españolas mortuorias.—Sencillo en 3.ª plana 8 pesetas.
Comunicados.—De 2 a 100 ptas. línea, a juicio del Director.
(Para más detalles, véase la tarifa).
Oficinas: Reyes Católicos, 8, pral.

Núm. 13.913

Viernes 9 de Febrero de 1906

Director y Propietario Luis Seo de Lucena.

Viernes 9 de Febrero de 1906

EL SEÑOR D. ANTONIO LÓPEZ GARRETERO

Decano del Colegio de Procuradores
Ha fallecido en la noche de ayer a las nueve de la mañana después de recibir los Santos Sacramentos.

R. I. P.

Su Director es: el Colegio de Procuradores de esta capital; su viuda D.ª Emilia Linares Quesada; sus hermanas D.ª Francisca, D.ª Pedro; donas Isabel y D.ª Presentación; hermano político; sus sobrinos D. Rosendo Rivas López, D. Emiliano Ocaña López y D. Joaquín Linares Ramos y demás parientes, al participar tan dolorosa pérdida a los amigos, les ruegan encomiendan su alma a Dios Nuestro Señor y se sirvan asistir al funeral que se celebrará en la parroquia de San Justo y Pastor hoy viernes 9, a las diez de la mañana, y acto seguido a la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria, Lavadero de la Cruz 13 hasta la iglesia de Sta. Ana, por cuyos favores les quedarán eternamente agradecidos.
El duelo se despidió en Sta. Ana.

Preciosas joyas y objetos de fantasía los hay en San Jerónimo.—Zacatin 33.

Corbatas y Paraguas ingleses
Única casa el BUEN TONO.—Zacatin 12.

José M.ª Orantes y Cia
Sucesores de Pedro de los Ríos.
Fabricación especial de calzado a la medida.
Cámpoverde 3, pral.
(Entre Mesones y Pta. Matadero.)

Miscelánea

Diputado por Orgiva. Para la elección parcial de un diputado provincial por el distrito de Alhama Orgiva, cuya convocatoria se ha hecho por el 25 del corriente, sólo se presenta candidato el liberal D. Antonio Pérez Martínez que, según parece, tiene asegurado su triunfo.

Obreros sin trabajo. Un grupo, compuesto como de unos cincuenta obreros, visitó ayer a las ocho de la mañana al Alcalde, rogándole que les facilitara trabajo.
El Sr. La Chica les manifestó que no tenía inconveniente en ello, a condición de que fueran granadinos, pues entendía que los vecinos de los pueblos próximos debían depender de estos, para no perjudicar a los vecinos de Granada, tan necesitados como aquellos.
En su virtud se retiraron dichos obreros, accediendo por la tarde, a las dos, el Gobierno civil, con objeto de hacer al Sr. Blin análoga petición que al Alcalde.

Una comisión de cinco obreros entró en el despacho del Gobernador, manifestándole éste, que lo único que podía hacer en el asunto era rogar al Alcalde que les diese trabajo, si bien creía muy atendibles las razones que daba el Sr. La Chica para proporcionarles solo a algunos y no a todos.
El Sr. Blin les recomendó que hoy se presentaran diseminados en el Ayuntamiento, prometiéndoles que antes vería al Alcalde.

En efecto, el Sr. Blin cumplió lo prometido, y, según parece, el conflicto ha tenido solución satisfactoria.
Destitución. Un pladoso capellán de Granada, cuyo nombre se nos en carga omitir por hoy, era poseedor de un grande y hermoso cuadro antiguo, obra notable de afamado maestro, representando al Santo humilde por excelencia, San Francisco de Paula, que tiene muchos aficionados y devotos en esta capital como lo acredita la numerosa romería que de los mismos todos los viernes del año se organiza a la iglesia parroquial de San Pedro, donde a San Francisco se le venera en su hermosa imagen que antiguamente perteneció a los frailes mínimos del convento de la Victoria.
El cuadro a que nos referimos ha sido generosamente donado por su propietario a las religiosas franciscanas recoletas capuchinas que tienen su convento en la iglesia de San Antón.
Las monjas están muy satisfechas por el valioso regalo y agradecidas al generoso donante.
Tenemos entendido que las monjas religiosas no destinan el cuadro a la clausura del monasterio, sino que lo exhibirán al culto público en la iglesia tan hermosa que tienen, y es muy probable que con el propio

establezca en breve allí una cofradía, que, según nos dicen, empezará sus funciones con una solemnisima el próximo mes de Abril, en el que generalmente se celebra la fiesta de San Francisco.

La miseria de un pobre.
Ayer se tuvo conocimiento en la Alcaldía de un triste cuadro de miseria.
En una cueva de las Vistillas vivían 6 habitantes una mujer y tres hijos; el mayor de seis años y el menor, de tres. Aquella, enferma, con un fuerte catarro febril, sin medicinas, ni alimentos, acostada en el durísimo y frío suelo y apenas vestida de unos pobres andrajos. Los niños, como la madre, malamente vestidos y pereciendo de hambre.
El Alcalde rogó por teléfono al señor Blin que ordenara el ingreso en el Hospicio de los tres niños, provisionalmente, mientras la madre recupera la salud, y el de ella, en el Hospital de San Juan de Dios.

El Sr. Blin accedió al ruego en el acto, y poco después se verificó la traslación de esos desgraciados a dicho establecimiento, donde la caridad les prestará consuelo y amparo en su miseria.
Nos alegramos. Se encuentra ya restablecido de la indisposición que venía padeciendo, el reputado médico oculista, D. Rafael García Duarte.

Censura y nombramiento.
Ayer se recibió en Granada la censura del activo y probo inspector de policía D. Juan Aguilera Castro, que durante más de seis años ha venido desempeñando el indicado puesto, a satisfacción de todos.
El Sr. Aguilera Castro ha sido un funcionario honradísimo, que ha puesto a contribución para el desempeño de su cometido, con una constancia digna de que se hubiera siempre tenido en cuenta por sus superiores, todas sus facultades y to a su actividad.
La censura del Sr. Aguilera ha sido mal recibida por cuantos de ellos han tenido noticia.
Entendemos que el señor ministro de la Gobernación, que seguramente no conocerá las excelentes cualidades que concurren en el Sr. Aguilera y los buenos servicios que ha prestado durante el largo tiempo que ha desempeñado el cargo, volverá de su acuerdo y dispondrá la reposición del activo y honrado funcionario, desahogado de su causa, que lo justifique.

En sustitución del Sr. Aguilera ha sido nombrado D. Jesús Peinado.
Regreso. En el expreso de ayer regresó de Madrid el diputado provincial D. Rafael Hitos Hitos.

Contreras Carmona.
Según nos comunican de Montefrío, en el tren correo de ayer salieron para Puente Genil los Sres. D. Francisco Alba Mira, D. Carlos y D. José Alba Alba y el notario D. Francisco López Cezar, con objeto de hacer una visita al que fué Gobernador civil de esta provincia D. José Contreras Carmona, y a la vez para hacerle entrega de un cuadro injeramente hecho, en el que consta el acta del nombramiento de hijo adoptivo de Montefrío.
Según nos informan, la visita tiene otro alcance político, que es ofrendarse al Sr. Contreras en apoyo a la Diputación a Cortes por el distrito de Loja, cuando vuelva al poder el partido conservador.

Médicos titulares. La Gaceta publica la Real orden aprobando las oposiciones verificadas en los distritos universitarios de Santiago, Valencia, Salamanca y Barcelona, concediendo la aptitud legal a los opositores aprobados.
También publica el periódico oficial las listas de los aprobados en Santiago y Valencia.

Mañana y pasado publicará igualmente las listas de los aprobados en Salamanca y Barcelona, con las cuales ya están comprendidos en el Cuerpo todos los opositores, cuyo número total ha sido el siguiente:
Madrid, 159; Cádiz, 55; Granada, 50; Sevilla, 66; Zaragoza, 61; Valladolid, 171; Santiago, 111; Valencia, 98; Salamanca, 100; y Barcelona, 65. Total, 936.

En el Ayuntamiento

Orden del día.
En el Cabildo de mañana se dará cuenta de los asuntos siguientes:
Acuerdos ya publicados de las Comisiones de Presupuestos y Beneficencia.
Oficio del Gobernador para que se designe un concejal que forme parte de la Junta provincial de Instrucción pública.

Decretos del Alcalde sobre obras inferiores a 125 pesetas.
Acuerdos, también publicados de las Comisiones de Fomento y Abastos.

La Comisión de Fiestas propone que se encargue a D. Paulino Ventura la confección de los carteles del Corpus.
Cuenta de 133,10 pesetas de papel sellado, telegramas y sellos correspondientes al mes de Enero.
Informe de la Comisión de Hacienda proponiendo se desestime la petición de D. Miguel y D.ª María del Pilar Salvador Ullas, interesando se les reconozca un censo de D.ª Esperanza de los Cobos.

Acuerdos de Ornato y Personal, y de la Comisión mixta de Presupuestos, Hacienda e Impuestos sobre transformación del impuesto de Consumos.
Propone la Comisión mixta, aparte de lo que oportunamente dijimos, que las patentes vecinales puedan ser de cinco pesetas anuales como mínimo y de 125 como máximo; y que con este ingreso, estudiada la densidad de población, habris quizás lo suficiente para sustituir el repuesto impuesto.

También propone a sustitución por un gravamen que recaiga sobre todas las rentas mayores de 5.000 pesetas en sentido progresivo, recargando el impuesto sobre el tabaco, el alcohol y los naipes, siendo las bases de este gravamen las siguientes:
1.ª Los bienes inmuebles.
2.ª Los de capital móvil.
3.ª Industriales y comerciales.
4.ª Sueldos o pensiones del Estado.
5.ª De la Casa Real.
6.ª De la Provincia.
7.ª Del Municipio, gravándose también la renta de la Deuda al tipo 10 por 100.

Suspensión de empleo y sueldo del Piel del Matadero y nombramiento interino del Alcalde D. Francisco Díaz Alonso.
Dictamen de la Comisión de Beneficencia relativo al personal de la Casa de Socorro.
Petición del Secretario de las oficinas municipales para que se coloquen escarpines en estas.

No hubo Cabildo.
Los amigos de emociones vieron ayer defraudados sus deseos. No hubo Cabildo, y por consiguiente no se produjeron las escenas más o menos ruidosas que esperaban.
No acudieron a la cita suficiente número de concejales, vimos solo en el Ayuntamiento a los Sres. Sánchez López, Eusebio, Afán de Rivera, Sánchez Gallardo, Santacruz, López (don Torontón), Nieva, López Aienza, Gaspar y Góngora, aparte del Alcalde, que fue a las 8 de la hora que tiene por costumbre.

El motivo de que no hubiera número suficiente de concejales, fué el haberse estimado por los ministeriales que, realmente, no había razón para que sin falta se celebrara Cabildo ayer mismo.
Documentos militares.
El alcalde de Linares ha devuelto el pase del recinta Luis Barco Barroso.
—La Comisión liquidadora de Madrid ha devuelto la instancia de Emilio Aier Echevarría, para que se consignen en ella las circunstancias que constan de su cédula personal.
El batallón de reserva de Motril remite las licencias de Cecilio García y Manuel Campos Castilla.

Sobre un tomadero.
D. Enrique Peña ha solicitado que se le permita trasladar el tomadero de aguas que hay frente a la casa número 37 de la Acera del Casino al número 29.
El camino de Purchil.
El alcalde, el arquitecto Sr. Cendoya, el sobrestante Sr. Sánchez y el propietario D. Enrique Sánchez, fue-

ron ayer al camino de Purchil con objeto de hacer un deslinde de tierras, necesario para el arreglo de dicho camino.
En virtud de ese deslinde, D. Enrique Sánchez perderá algunos terrenos, que quedarán a favor del Ayuntamiento.

Obras municipales.
Personal invertido ayer en obras municipales:
Carrera Genil, 11; Calle Alonso Cano, 26; Darrillo Magdalena, 5; Calle de la Escuela, 4; Plaza de San Gil, 13; Plaza Universidad, 7; Gran Vía, 43; Triunfo, 71; Camino Purchil, 6; Repoblación arbolado, 8.—Total 194.

El Obispo de Jaén.
Ayer llegó a Granada el virtuoso e ilustrado Obispo de Jaén y senador por la provincia eclesiástica Excelentísimo Sr. D. Salvador Castellote Pinazo.
Acudieron a esperarle a la estación del Sur, el Excmo. Sr. Arzobispo, el Dean, el Magistral y otros señores canónicos.

El prelado jiennense viene a Granada para cumplir el cargo de Sr. Arzobispo.
Se hospeda el Sr. Castellote en el palacio Arzobispal.
Permanecerá en Granada varios días.

Conato de incendio. A las nueve de la mañana de ayer se inició un pequeño incendio en la huerta de que es propietario el Sr. Duque de Gor, situada en el paso de San Sebastián.

Instantáneamente se avisó a la parroquia de Santa Escolástica, cuyas campanas dieron la señal de alarma.
El fuego tuvo su origen en el tubo de la chimenea que se caído hasta el punto de empezar a arder en vivas llamas, que alarman al colono de la huerta José Fernández, temiendo se propagara a toda la habitación.
Dicho colono cogió la escopeta y disparó tres tiros sobre la chimenea, derribándola y echando abajo el toldo, con lo cual quedó extinguido el incendio.

Las pérdidas materiales son de escasa importancia.

Noticias de Motril

7 de Febrero.
Mejoras.—Destino.—Vigilante.—Toma de posesión.
La distinguida esposa del capitán de Artillería D. Gerardo Ravassa Cuevas y D. Emilio Moreu Díaz se hayan mejoradas de las enfermedades que vienen padeciendo.
—A la sección de Veteranos del Yareadero ha sido destinado el primer teniente D. Aureliano Prieto Aguilera.

Ha sido nombrado vigilante segundo de la cárcel de esta ciudad D. José Flores Tovar.
—Ha tomado posesión de su cargo el contador de este Ayuntamiento D. César Díez García.
Inspección sanitaria. El subdelegado de Sanidad del partido de Orgiva, D. José María Collado, en virtud de órdenes superiores, ha girado visita de inspección al pueblo de Durcal, hallando en inmejorables condiciones higiénicas, debidas al celo del digno alcalde D. Francisco de Paula Robles y a la pericia y laboriosidad del concejal encargado de este servicio, D. José Rosales España.

Dicho señor subdelegado ha prohibido que los señores se depositen, como se venía haciendo, en los cabos de barrio.
En la visita mencionada el agrado mucho el proyecto que tiene el Ayuntamiento de Durcal de cubrir todas las aceras que pasan por el darrón de las calles del Zacatín y Real.
Con esta reforma se evitará que dichos aceras sean constantes focos de infección originada por los detritos orgánicos que llevan en suspensión las aguas, alterando por consiguiente, la salud del pueblo.

Noticias de Almería

Intento de homicidio.—Soledad.—Subastas de certeras.—Robo a un vendedor.—Robo en un buque.—Imprudencia.
El gitano Francisco Lería Fernández disparó ayer dos tiros, en la Puerta de Purchena, contra su propia madre que por fortuna salió ilesa. Detenido por la Guardia civil el hijo desnaturalizado, ingresó en la cárcel.
—Se ha constituido aquí una Sociedad con el título «Pescador del mar».

—Las subastas para la construcción de carreteras y de un faro, anunciadas para el día 10, no han tenido licitadores.

—Unos ladrones han entrado por una ventana en la casa del vendedor ambulante Antonio Alonso Darán, que habita en la calle de Panaderos, y le robaron cien pesetas que el Alonso guardaba en un mueble.
—En el vapor inglés «North Sea» surto en este puerto, dos jovencitos llamados Juan Martínez y Enrique Vicente, han robado ocho arrobas de pinturas. Los autores han sido capturados y, se dice que tienen complicés.

—En Arboles estaban dos niños calentándose en el hogar. Uno de ellos arrojó a la lumbre un explosivo que, al estallar, dió a Francisco Castellanos García en las manos, mutilándole horriblemente.

Los ingresos de consumos.
—La Delegación de Hacienda ha dictado una circular previniendo a los arrendatarios del cupo de consumos de los pueblos de la provincia, que deben verificar los ingresos por dicho concepto durante los diez primeros días de cada mes.

En la Diputación

Fallo de un recurso.
La reclamación interpuesta contra la validez de las elecciones municipales de Guadix, ha sido desestimada por real orden del Ministerio de la Gobernación de 4 de Febrero, siendo aprobado por lo tanto el fallo de la Comisión provincial que declaró la legalidad de aquellas, y como consecuencia la constitución del actual Ayuntamiento acitiano.

Comisión provincial.
La sesión celebrada ayer fué presidida por el Sr. Fernández Jiménez, con asistencia de los Sres. Echevarría Moreno, Díaz Palomares, Rico Garzón, Rojas, Hitos y Moreu Pérez. Leida el acta de la anterior fué aprobada.

Se acuerda la distribución de fondos para el corriente mes.
Se aprueban los precios medios de los suministros al Ejército y Guardia civil, durante el mes de Enero.
Queda admitida la excusa presentada por el concejal de Baza D. Antonio Yeste Valdivieso.

Que se admitan y cursen los recursos de alzada interpuestos contra acuerdos de la Comisión provincial, que declaró válidas las elecciones municipales de Loreros, Freila y Zújar.
Informar favorablemente los expedientes de arbitrios de Pinos Puente, Albolote, Cullar Vega, Gualchos, Loja, Almagijar, Cozujar, Bérchules, Colomera, Calicasas, Baza y Caparacena.

El director del Hospital remite a la Comisión nota de los precios de cura Lister.
Se informa en el presupuesto de atenciones carcelarias de Guadix.
Queda aprobada la cuenta remitida por el director de la cárcel, por calefacción de dicho establecimiento en el mes de Diciembre.

Se concede ingreso en Dementes a Antonio Ramírez Gómez, de Fomelos.
Se nombra practicante honorario sin sueldo del Hospital de San Juan Dios, al alumno de Medicina D. Rafael Ramírez Rivas.
Se aprueba el presupuesto de reparaciones en dicho Hospital, que se hicieron para el día del santo titular.

El decano de la Beneficencia comunitaria, que procede a terminar el arreglo de cuatro salas en San Lázaro; se acuerda librar 200 pesetas a justificar al sobrestante para que se ejecuten las obras con la intervención del diputado visitador.
Para que represente a la Diputación en la Asociación de Caridad, se designa vocal a D. Luis Rico.

El contrafiscal del Bolopin Sr. Román, remite dos facturas de 100 pesetas, por impresión de los libros de certificados del Hospital de San Juan de Dios; y teniendo por excesiva la cuenta, se atiende a que el año anterior solo lleve 60 pesetas facilitándose en este el papel, se acuerda repararle en los términos que expresó el Centaduría, y que se estudie la forma de sacar a concurso las impresiones de todas las dependencias provinciales, nombrándose ponente al señor Rico, con el voto en contra del Sr. Moreno Pérez.

Se concede permiso para contraer matrimonio, al expósito Enrique de la Santísima Trinidad.
El jefe de la sección de Cuentas Sr. Vigneras, participa que aquella dependencia carece de mobiliario adecuado y no tiene consignación para material, cuando la corresponden dos mil pesetas. Propone el Sr. Fernández Jiménez el nombramiento de Oficial mayor Sr. Casas, para habilitación de todo el material de las distintas dependencias, al que se le libra-

rán por dozevas partes lo consignado en presupuestos para dicha atención.

El Sr. Palomares entiende que para eso hay que refundir todas las consignaciones de material que hay en el presupuesto, y pide se aplique la cuestión para la sesión inmediata, estudiándose detenidamente y recibiendo para ello antecedentes de Secretaría y Contaduría. Así se acuerda.

Se aprueba un presupuesto de 525 pesetas para reparación urgente del darró que pasa por bajo de la cocina del Hospital de San Juan de Dios, cuya atarjea ha reventado llenando de inundaciones aquel departamento.
Que se saquen a subasta las obras de reparación de la carretera de Ventas de Huemas a Arenas del Rey, para la cual se ha enviado el proyecto y presupuesto de 6.583 pesetas, y que serán ejecutadas por cuenta de la sociedad Unión Resinera Española.

Se informa en los expedientes de capacidad de los concejales de Montillana D. Juan Osorio Hispán y don Juan León Hispán.
Pónese a discusión la subasta de carne a los establecimientos benéficos, abogando el Sr. Rico porque se le adjudique en definitiva al mejor postor D. José Arcas, reconociéndosele como válida la fianza que constituyó en créditos reconocidos por la Diputación, a lo que se opone el señor Cuesta, por entender que las fianzas solo deben constituirse en metálico y además no ser directos los créditos del Sr. Arcas.

Puesto el asunto a votación se acuerda, con el voto en contra del Sr. Cifuentes, adjudicar la subasta al Sr. Arcas, constituyendo el depósito definitivo y otorgándose la escritura correspondiente.
También se acuerda en el mismo sentido adjudicándose al Sr. Roldán Antelo para los artículos a que presentó pliego.

Contra un juez.
El arrendatario del contingente participa a la Comisión, que el juez municipal de Lanjarón opone dificultades insuperables, acudiéndose para no autorizar la entrada del agente ejecutivo en los domicilios de los concejales de aquel Ayuntamiento declarados legalmente responsables de los descubiertos que dicho municipio tiene con la provincia, denunciando al mismo tiempo los abusos que allí se cometen con la recaudación a los contribuyentes.

El Sr. Rico dice, que el arrendatario debe hacer constar esos extremos en certificación o acta notarial, que acredite la oposición de dicho juez y su propósito manifiesto de estorbar la recaudación, recurriéndose entonces al juez de instrucción de Orgiva para que conceda la autorización necesaria.

Manifiesta el Sr. Palomares que el arrendatario ha denunciado hechos que revisten caracteres de delito, de una parte el fetoso malgastado del juez municipal y de otra abusos administrativos en la recaudación, procediendo por tanto a pasar la denuncia a los Tribunales de justicia. Agrega que a priori hay que concederle certeza a las manifestaciones del contribuyente y transcribir la denuncia al Fiscal de S. M. sin perjuicio de que el señor Guardiola haga constar en el expediente de apremio la resistencia o malicia del citado juez. Todo lo más, dice, que podemos hacer es recurrir en queja ante el juez de instrucción en cuanto a autorizar la entrada para embargar, pero en lo referente a la denuncia hay que enviarla al Fiscal de S. M. y dejémosle ya de más debilidades ni contemplaciones.

El Sr. Fernández Jiménez dice que en el fondo ambos pareceres están unificados.
Se pone el asunto a votación y se acuerda, con el voto en contra del señor Moreno Pérez, con arreglo a lo pedido por el Sr. Palomares.

Las láminas.
Da cuenta el Sr. Vicepresidente de que el Delegado de Hacienda ha enviado la liquidación de los remanentes de la primera época, del Hospital de San Juan de Dios, y se acuerda pase a potestad del Sr. Hitos.

Otros asuntos.
Pide el Sr. Palomares, y así se acuerda, que se pida al arrendatario del contingente que dé cuenta inmediatamente de los expedientes de apremio que están en el mismo caso que el de Lanjarón.

De conformidad con el dictamen se informa en el expediente seguido a la sociedad azucarera «San Torcuato» por defraudación del impuesto de pesas y medidas, y se levanta la sesión.
Profesor. Ha sido confirmado el nombramiento de profesor de taquigrafía del centro de Instrucción Comercial, a favor del taquígrafo don Julio Gugel.

Noticias de Málaga

El pescado y la carne.—Emigrantes.—Nieve y frío.
Es grande la abundancia de pescado que se viene cogiendo en estas costas desde hace días. No por esto se vende a bajo precio; y es que se hace mucho consumo de este artículo. En cambio el de carnes ha disminuido mucho, pero no por esto se vende barata. El pescado caro y la carne cara, y la vida haciéndose cada día más imposible para los pobres.

—En el vapor francés «Poitou» embarcaron ayer para el Brasil doscientos emigrantes.
—En Campillos, pueblo de esta provincia, nevó ayer nueva y copiosamente.

En Ronda el frío se hace insuperable.
De Madrid. En el expreso de ayer regresó de Madrid D. Rafael Valverde Márquez.

La Tortajada

El Sr. D. R. Reyes nos remite para que lo hagamos llegar a manos de la célebre diueta, La Tortajada, un monólogo escrito por dicho señor expresamente para que lo represente la hermosa artista la noche de la función benéfica en el teatro Cervantes.
Con gusto complacemos a nuestros comunicantes.

Pagos no preferentes. La Dirección General del Tesoro ha dispuesto que se abra por esta Delegación de Hacienda, el pago de las atenciones no preferentes correspondientes al mes actual.

Contra el frío

Las temperaturas excesivamente bajas que vienen sintiéndose, y los cambios bruscos de calorico a que nos exponemos en esta época del año ocasionan alteraciones en nuestro organismo que, si no estamos bien vestidos, determinan catarrros y afecciones de las vías respiratorias, entre las que forma la pulmonía en primera fila.

No consiste el medio de sustracción a la acción del frío, en un excesivo abrigo, ni en guantes y confortables vestiduras, sino en otros medios higiénicos que un eminente doctor sintetiza en las siguientes precauciones:
1.ª Usar, adaptada a la piel, una camiseta de franela fina.
2.ª Lavarse el pecho diariamente al levantarse por la mañana, con agua templada primero, para acostumbrarse a usar la ropa. Friccionarse con agua de Colonia y secarse fuertemente con una toalla.
3.ª No usar medias de pieles sino chalecos de gamba sobre la camiseta de franela.
4.ª Prescribir los abrigos exteriores de pieles y plumas.
5.ª No taparse la boca, a la salida de teatros, cafés, casinos, etc., con pañuelos ni embozos; sino únicamente utilizar de salir con la boca cerrada, aspirando por la nariz y respirando rápidamente por la boca.

Observarse con exactitud estos sencillos preceptos se pueden evitar los bruscos enfriamientos que pueden sufrirse en este mes que por las altas y bajas que imprime en las columnas de los termómetros suele llamarse febrero loco.

Comunicaciones y multas.
El Delegado de Hacienda ha comunicado con imponer el máximo de multa a los Ayuntamientos de Ilora y Lanjarón si no remiten brevemente las certificaciones mensuales de ingresos de sus respectivas corporaciones.
La misma autoridad ha impuesto multas de 37 50 y 17 50 pesetas a los Ayuntamientos de Benamaref y Pinos del Rey por no haber cumplido el servicio antes mencionado.

Instrucción pública

Títulos.
En la Secretaría de la Universidad se han recibido para su entrega a los interesados, los títulos de Licenciado en Derecho de D. Pascual Lacal Fuentes y don Atanasio Mingorres Hernández.

Establecida. Se encuentra restablecida de su enfermedad, y de ello nos alegramos, la hija del capitán de artillería, D. Rafael Linares.

Noticias mineras

Terreno registrable.—Operaciones facultativas.
Ha sido declarado franco y registrable el terreno de la concesión minera «San Gregorio» número 21 013, en La Calahorra, por haberlo renunciado su dueño.
—Relación de las operaciones facultativas que se practican por el personal de este distrito minero en los días y términos que a continuación se expresan:
Del 15 al 23 del corriente, el registro minero «Conchita», 24 750, en Nívar, de D. Serafín Corral Alfonso, y «La merced», 24 775, en Alcazar, de D. Rafael Casado Torreblanca.

Expedición de turistas

El día 12 del corriente circulará un tren especial de turistas, que saldrán de Sevilla a las ocho de la mañana y llegarán a Granada a las cinco de la tarde.

Los expedicionarios permanecerán en esta capital, hasta el día 14 que saldrán en el mismo tren especial para Málaga a las 9 30 de la mañana.

Paseo de la tarde. El inteligente maestro Guardán, director de la compañía Orta, ha escrito un precioso pasacalle, titulado *Tortajada*, que dedica a la hermosa «diferencia» granadina y a su esposo el distinguido músico de aquel apellido.

El pasacalle es de estilo español, muy brillante y gracioso y está instrumentado para orquesta y banda. Se estrenará la noche en que se verifique la velada que se está organizando.

Lo de Algarinejo.

El Alcalde de Algarinejo ha dirigido al Presidente del Consejo de Ministros el siguiente telegrama: «Juz municipal Loja infundido cacique Garzón, procesa Ayuntamiento Algarinejo, vengando derrota Chaparría, actuando diligencias a pesar tres recusaciones presentadas, llevando a cabo hasta arrestar encarcelamiento Alcalde y concejales moralesistas, medida producirá gravísima alteración orden público, pues resistiremos, secundados por mayoría pueblo, atropellos intencionales. Proponga V. E. nombramiento juez especial; garantice nuestro derecho en proceso político inspirado pasiones miserables, recomende personas Fiscal, causa, para evitar persecuciones.»—Rafael Cádiz.

Perito. Ha regresado a Láchar, el perito tasador, D. Ensebio de la Fuente y Cabo, antiguo empleado de la Central de ferrocarriles.

Ecos de los pueblos

De Durcal

A pesar de los días fríos y vientos extremadamente fuertes se han celebrado con el mayor lucimiento las tradicionales fiestas de San Blas. El templo, adornado con exquisito gusto. Millares de velas estaban encendidas. Asistió en pleno la Corporación municipal. El sermón estuvo a cargo del señor Bermejo, párroco de Mutil. En la procesión reinó el más completo orden. El castillo de fuegos artificiales resultó algo deficiente por el viento y la humedad de la atmósfera.

Después del castillo el doctor don José Rosales y Espada abrió sus salones, preparados de antemano con la galantería que le es peculiar para el baile que con él se desahoga. Los jóvenes de ambos sexos se presentaron lujosamente vestidos.

Hicieron los honores de la casa doña Concepción Ortiz y doña Carmen Alvarez, quienes aseguraron al concurso con un espléndido café.

Entre los numerosos asistentes se hallaban las bellísimas señoritas María y Concepción Alcaraz, Trinidad Rosales, Rosa, Ana y Marcela Puerta Diaz, Agustinas Casavilla, María Trullas, Florencia Pedrosa, María Tuset, Florencia Aguado y otras muchas.

También asistieron los distinguidos jóvenes D. José María Collado, don Juan Lita Megias, D. Enrique García, D. Francisco Molina, D. Antonio Rios, D. Manuel Morales, el capitán de Estado Mayor, D. Francisco Soriano, D. Francisco Díaz Molins, don Francisco Alcaraz Ortiz, D. Antonio Garmán Miguñá, D. Nicolás Fernán de Miguel-Castro y D. Francisco Sánchez.

Cuando el baile estaba en el colmo de la animación, se presentaron en los salones el Sr. Valdés y su esposa y el Sr. Aguado, quienes accediendo con la amabilidad que es característica a la petición de la concurrencia, bailaron primerosamente varios tangos que fueron aplaudidísimos, e luego el señor Javier, de Carataunas, cantó una linda habanera y la señorita hermana política del Sr. García Cuppa algunas coplitas, con lo que fue terminada tan agradable reunión.

Director. De regreso de su viaje a la Corte, Zaragoza y Barcelona, ha vuelto a encargarse de su destino, el director de nuestro Museo Arqueológico, don Francisco de P. de Góngora.

Viajeros

Han llegado a esta capital, hospedándose en el hotel París: D. Emilio Fernandez, D. Leovigildo Ruada, don Laureano Alarcón, Mr. S. Hesp, don A. S. Flouvier y D. Felipe Ansté.

En el hotel Navío: D. Ricardo Agier, D. Antonio Jerez, D. José Díaz, D. Emilio Benavides, D. Francisco Clavero, D. Miguel Aliense y don Rafael Estreña.

En el hotel Victoria: D. Manuel González, D. Francisco Moys, don Salomón Benaima y señora, Sr. Marqués de Villaverde y Mr. Machaume y señora.

En el hotel Alameda: D. José María Alday, D. Federico Molero y Mr. Louis Wase Regaladas.

En el Nuevo Oriente: D. Bonifacio Gutiérrez y familia, D. Enrique Pellegrini y D. José Panigra.

En la Fonda Granadina: D. Demetrio Gines y señora, D. Pablo Ocaña, don Bernabé Ruiz, D. Justo Perales y D. Antonio Herrero.

Armas recogidas. La fuerza de orden público recogió, en el cachero

Noticias forestales.

Relección de los aprovechamientos de savia, almendra y otras plantas aromáticas que con arreglo al plan vigente aprobado por Real orden de 19 de Junio de 1905 han de efectuarse en los montes públicos de esta provincia dependientes de mi Ministerio de Fomento, y que se sacan a pública subasta, con sujeción a los pliegos de condiciones reglamentarias y económicas que obran en las alcaldías de los pueblos donde aquellos radican. Dichas subastas han de verificarse en los días 21 al 27 de Marzo próximo, y la segunda, en caso de no haber licitadores, los días 21 al 27 de Abril. Los aprovechamientos son:

En Alhama, el Monte denominado «Sierras»; Quesar, «Monte de Quesar»; Gor, «Monte de Gor»; La Peza, «Monte de La Peza»; Izalzo, «Monte de Izalzo»; Illors, «Paraparda»; Loja, «Sierras»; Zafarraya, «Monte del pueblo»; Guajar Alto, «Prados de Guajar»; Guajar Fregidit, «La Viñuela»; Guajar Fregidit, «Los Jutes»; Lenteig, «Monte de Lenteig»; Albuñuelas, «Puerto de la Toba»; Mecina Fondales, «Solana»; y Orgiva, «Sierra de Lújar».

Las subastas de aprovechamientos de espantos se verificarán: la primera los días 15 al 20 de Marzo y la segunda del 16 al 20 de Abril próximos.

Dichos aprovechamientos son los siguientes: En Quesar, «Monte de Quesar»; Charches, «Sierras»; Orca, «Sierras»; Izalzo, «Monte de Izalzo»; Guajar Alto, «Pechos de Galera»; Lenteig, «Monte de Lenteig»; Mecina Fondales, «Solana»; Orgiva, «Sierra de Lújar»; y Pino del Rey, «Cerro de Chau china».

De compras. Ha salido para Madrid, Barcelona, París y principales centros productores, D. Carlos Veasco, copropietario del acreditado establecimiento «Las Américas», con objeto de adquirir las novedades para la próxima estación.

Un robo. En la madrugada de ayer se cometió un robo en el cortijo de Martín, camino de la Zubia, llevándose los ladrones cuatro jamones, cuatro espaldillas y algunas libras de longaniza.

Para llevar a cabo su propósito los ladrones, cortaron de una alameda próxima algunos palos, con los cuales formaron una escalera, subiéndose en ella y practicando un agujero por donde penetraron al interior de la vivienda.

Una vez consumado el robo, huyeron los autores, arrojando la escalera en una haza próxima.

Se ignora hasta ahora quienes sean los autores del delito.

La Guardia civil

La de Solobrea ha detenido a Francisco González Rodríguez.

Tienen que bajar los francos, y cualquiera lo concibe, el día que no se gaste, más COLONIA que de ORIVE.

Casos y cosas

Cayo la Comadreja. Multa. C. A. Ids.

Los agentes de vigilancia Ramón Aragón y Pedro García, atraparon anteañoche en la calle de Elvira al conocido raterillo Manuel Aguilar Gallardo (a) la Comadreja, poniéndolo en el arresto a disposición del Gobernador que le ha impuesto ocho días de reclusión.

Por la autoridad gubernativa ha sido multado con 25 pesetas el niño Enrique Trivillo Fernández que promovió un escándalo más que regular insultando en la vía pública a los transeúntes.

En su domicilio, calle del Hornillo, tuvo la desgracia de dar noche su cálido el anciano de 60 años, Antonio López Salinas, hirriendose en la ceja derecha. Fue asistido en el Hospital.

Doctores de cabeza.—Desaparecen en pocos minutos con la Cañalinas Roselló. En todas las buenas Farmacias y Droguerías.

Deposito en Granada, Droguería de Borso Gonsalo.

Depilatorio de los ángeles.

Véase el anuncio que publicamos en cuarta plana.

Los consumos

Información oficial.

AYUNTAMIENTO DE PIÑAR. No encuentra medio alguno de sus titim por otro ingreso el impuesto de consumos, a lo ser que suprimiese el cupo del Tesoro y el contingente provincial y haciéndose cargo el Estado de las atenciones de primera enseñanza, pudiera cubrir las suyas con los demás ingresos con que cuenta; y aumentando el recargo sobre Territorial, el importe de céntimos personales y gravando la exportación de cereales.

AYUNTAMIENTO DE BUBIÓN.

Este Municipio no encuentra con

Boletín de Mercados

Granada

Ayer existían en la Calata 150 arrobas.

El precio de cotización en la Calata fue 43 reales arroba.

Dentro de la capital se vendió de 58 a 60 reales la arroba.

En los pueblos se hicieron operaciones a 44 reales la arroba.

En otras localidades

Málaga, a 43 reales arroba en puercas. Sevilla, a 46 Badajoz, a 50. Albuñuel, a 48, con tendencias a la baja. Baza, a 40. Lencina, a 27 reales en bodega, con diez mil y once mil arrobas de existencias.

Mercado de granos

Alhóndiga de Granada

Existían ayer, sobrantes de la anterior 1.192 quintales métricos de trigo ó sean 2.384 fanegas, que con 74 quintales (174 fanegas) que entraron, hacen un total de 1.266 quintales (2.532 fanegas). Se vendieron ayer 110 quintales métricos de trigo al precio de 38'49 a 38'87 pesetas, que equivalen a 258 fanegas, vendidas de 80 a 64 reales.—Quedó en su haber para hoy de 1156 quintales (2.312 fanegas).

La cebada se vendió ayer a 28 pesetas al quintal métrico ó sea a 10 pesetas la fanega; las habas a 29 pesetas el quintal ó sea a 18'50 pesetas la fanega; el maíz a 27 pesetas el quintal ó sea a 15 fanega, y los yeros a 28'50 el quintal ó sea a 17'50 fanega.

En otras localidades

Málaga, trigo, de 60 a 61; cebada, a 36; maíz, de 53 a 54; habas, de 61 a 63, yeros, de 57 a 59; altramuces, a 32. Sevilla, trigo, de 52 a 53; cebada, de 31 a 32; habas, de 64 a 65. Badajoz, trigo, de 56 a 58; cebada, de 36 a 38; habas, de 52 a 57.

Mercado de carnes

Matadero de Granada

Ayer se carizaron 17 reses mayores con peso de 3.966 kilogramos de 1 70 a 2 01 pesetas; 72 borregos con 467 de 1 95 a 2; 10 ovejas con 97 de 1 45 a 1 60.

En otras localidades

Sevilla, vaca, de 1 70 a 2 30; ternera, de 3 a 3 50; carnero, de 1 50 a 1 80.

Mercado de pescados

Romanilla de Granada

Ayer se cotizó en este centro a los siguientes precios: Sardinas, a 0 92 pesetas kilo; almejas, a 0 26; boquerones, a 1 24; pescada, a 1 84; atún, a 1 79; calamares, a 2 11.

El tiempo

Frio intenso.—Sin correo en Gijón.

Distribución de comidas.—Un naufragio.—Tren detenido.—Otros atrasados.

Signe siendo crudsima la temperatura en toda España.

He aquí noticias de algunas poblaciones en que el frío deja sentir con mayor intensidad:

Gijón 6.—Desde el domingo no llega el correo, a consecuencia del temporal de nieve en el puerto de Prjaeros. La línea está interrumpida entre Fierros y Busdongo. Espérase esta noche la correspondencia por Santander.

Vitoria 6.—Ante el temporal reinante, el Ayuntamiento, de acuerdo con la Junta del Hospicio, ha acordado facilitar comida a los jornaleros. Hoy se han distribuido 500 raciones. El obispo de la diócesis ha enviado 2.000 pesetas para socorro de los pobres.

Las nievas han interrumpido la circulación de coches con Bilbao, Maestru y Murgala.

Palma 6.—El vapor correo de Barcelona ha suspendido su salida a causa del mal tiempo.

El pallebot «San Sebastián» ha naufragado en Andraitx. Se dirigió a Barcelona, y al estar frente al Llo bregat el temporal le obligó a virar y tomar el refugio de Andraitx. Al entrar en el puerto, una ráfaga de viento lo llevó sobre las rocas, estrellándose contra ellas. Se ha salvado la tripulación.

Avila 7.—Desde las primeras horas cundió la alarma por la población. Hablábase de un descarrilamiento, corriendo este rumor por no llegar el tren correo de Madrid.

En la estación férrea, dicen que está detenido en el kilómetro 87, entre Navas del Marqués y Navalperal, a causa de embotarse las ruedas por la mucha nieve que reunió el viento en las trincheras, y que las fuertes heladas convirtieron en piedra, imposibilitando todo este que el tren continuara.

Pusieron hasta siete máquinas, sin lograr remolcarlo.

Avila 7.—Se ha logrado poner en circulación el tren correo descendente.

Avila 7.—Ha llegado a esta el tren correo de Madrid.

Los viajeros explican el accidente y dicen que permanecieron cinco horas, ataridos de frío, entre la nieve.

Los trenes pasan con ocho horas de retraso. Circulan todos.

La temperatura es de 9° bajo cero. Palma 7.—Continúa el temporal. Los vapores se hallan detenidos. Las embarcaciones entraron de arriba.

Comunican de Mshón que en aguas de Cala de Caport se halla varado un buque cuya nacionalidad ignoramos. Los tripulantes no han aparecido. Hacense averiguaciones para hallar el paradero.

Sección religiosa

Cultos para hoy

Santo y liturgia de la mañana.—Santa Polonia virgen y mártir.

Reto y oficio de San Cirilo, obispo de Alejandría. Rito doble. Color blanco. Se dice Credo. Se conmemora a Sta Apolonia. Las vísperas se dividen en el siguiente, Santa Escolástica virgen y se conmemora el antecedente.

Jubiléo de las 20 horas.—En la iglesia de Sta. Escolástica. Se manifiesta a las ocho y se acaba a las cinco y media.

(Música en la misma iglesia.)

Misas de prima.—En la Catedral a las nueve.

Misa cantada.—En la Catedral y Real Capilla a las nueve y media.

Misas de hora fija.—En el Sagrado Corazón, cada media hora desde las siete a las diez.

En Ntra. Sra. de las Angustias y la Magdalena, de las siete a las diez. En San Juan de Dios a siete y media a diez y media.

De doce en Ntra. Sra. de las Angustias, San Justo la Magdalena, San José de Dios y Sta. Escolástica.

Ejercicios.—En María Inmaculada, a las nueve de la mañana y a las tres de la tarde, ejercicios espirituales para señoras.

En el Algel Custodio, el del Santo Rostro.

Trecenario.—En San Pedro, a la oración, el de S. Francisco de Paula.

Rosario.—En la Catedral, San Matías, San José y San Andrés, por la mañana; en la capilla de la placeta de los Lobos e iglesias de costumbre, a la oración.

Visita y Corte de María.—Ntra. Sra. del Rosario, en Sta. Escolástica.

Neurología

Ayer fallecieron en esta capital: Doña Encarnación Ortega Sáenz-Dientes.

D. Anora Muñoz Vidma. D. Miguel Lozano Gardón. Antonio Rayán Rosales, párvulo.

—Ayer falleció también la distinguida señora D.ª María de la Vega Sáenz de Tejada, que contaba con numerosas relaciones en esta capital, entre las que su muerte ha sido muy sentida.

Enviamos a su familia nuestro sentido pésame.

—A las diez de la mañana de ayer se celebraron en la iglesia parroquial de la Magdalena solemnes honras funerales por el alma de la virtuosísima señora D.ª Inocencia Garzón Pérez.

El duelo era numerosísimo y muy distinguido, siendo presidido por el Senador del Reino D. José Garzón, hermano de la finada, el gobernador interino D. Alejandro Blin, el presidente de la Diputación D. José Corral, el párroco de San Pedro D. Ramón Arcaas, el R. P. Belló y un P. Escolapio.

Después de los funerales tuvo lugar el sepelio, desarrollándose, al sacar de la casa mortuoria el cadáver, una escena desgarradora entre la familia, que hizo derramar lágrimas a cuantos la presenciaron.

El inhumo fúnebre era rodeado por los maceros y ordenanzas de la Diputación, llevando bandones encendidos.

Presidió el duelo, además de los señores citados, el ayudante del general Ortega, en nombre de éste, D. Rafael Moreno Castañeda y el diputado provincial D. Antonio Moreno Pérez.

Rezadas las paces de ritual en Santa Ana, fué conducido el féretro hasta el cementerio, a hombros de los colonos y trabajadores de las fincas que en Loja posee la distinguida familia, así como también llegaron de la misma ciudad gran número de personas para asistir a dicho acto.

El duelo vives a los señores Rodríguez Acosta (D. Manuel y don Miguel), Marqués de Tavares, Corral Robles, Aguilera Moreno, Fernández Jiménez, Fernández Mir, Rico Garzón, Rojas (D. Francisco de P. C.), Cuevas (D. Mariano), Horques, Guiral (D. Idelfonso), Montesinos, Díaz Palomares, Gómez (D. Joaquín), don Eduardo, D. Manuel, D. Ricardo y D. Emilio, López (D. Torcuato), Figueroa Robles, Rodríguez Contreras, Ibañez, Junco padre é hijo, Carmona (D. Agustín), García Solá, Matías Padilla (D. Rafael), Casas, Morón, González Aparicio, Aguilera, Sánchez Garza, López de Sagredo, Biancas (D. Juan), Pego (D. José, D. Manuel y D. Eduardo), Megias, Vera (D. Francisco), Sánchez Mendo, Fernando (D. Francisco y D. José), Castillo Valdivia, Pala los padre é hijo, Zamor, Herrera (don Francisco), Hurtado padre é hijo, Cejigas, Castañón (D. Joaquín) por sí y por su padre el Sr. Presidente de la Audiencia territorial.

Echevarría Moreno, Oya (D. Hipólito), Martínez (D. Juvenal), Escavias, Reyes (D. Joaquín M.ª), Pineda, Espinosa (D. Francisco), Arias, O. veras, Duarte, Díez de Rivera (D. Jesús), Alfonso, Aguilera (D. José), Santacruz, Barragán, Banco Reg'ado, Gámir Colón, González Luján é hijo, Tortosa (D. Miguel y D. José), García Valenzuela, Romo García Valdecasas, Sánchez (D. Rafael), Ocaña (D. Carlos), Pavés, Meza, Alhama, Valenciano, Pérez (D. Juan Miguel), Cañas, Sierra, Gordillo, Escobedo (D. Víctor), Rodríguez Izquierdo, Amor (D. Antonio y D. Carlos), Núñez de Alarcón, López Solano, López del Hierro, Ortiz Pojajón, Mendocá,

Cartera de Granada

Servicio de la plaza

En ordenado para hoy es el siguiente: Perada, Córdoba.—Jefe de día don Antonio Díez de Rivera, teniente coronel de Artillería.—Imaginaria, don José Lorenzo Alonso, comandante de Victoria.

—Visita de hospital y reconocimiento de provisiones, don Miguel F. Jaso Molle, tercer capitán de Artillería.—Plantón en el Gobierno militar, Victoria.—Plantón en Torres Bermejas, Artillería.—Paseo de enfermas Victoria.—De orden de su excelencia, el sargento mayor de plaza, Manuel Gil.

Nacimientos y defunciones

Ayer se registraron en esta capital dos nacimientos y seis defunciones.

Pagos de la Hacienda

Para hoy se han señalado: D. Enrique Pavés. D. Enrique Cármas. D. Esteban Martínez. D. Federico Alonso. D. Enrique Bautista. Sr. Depositario pagador.

Teatro

Espectáculo llamativo

El espectáculo que desde hace tres ó cuatro meses viene llamando la atención de todos los públicos en los principales teatros, lo tendremos en Granada en la presente semana.

Lo presentará en el teatro Isabel la Católica, la compañía excéntrica-innovadora de variedades, que dirige el afamado empresario y reputado artista Doctor Posadas.

Se trata del Gabinete fantástico oriental, estrenado a mediados del año anterior en los grandes coliseos de América, y del que el Doctor Posadas ha adquirido el exclusivo por dos años, para explotarlo en España, logrando en cuantas poblaciones lleva recorridas, los mayores triunfos pecuniarios.

El Doctor Posadas se encuentra en Granada desde ayer, y si el decorado llega hoy, como se espera, se procederá inmediatamente a colocarlo, para ver si puede debutar el próximo sábado.

En el Salón Iris

Ya está anunciado el nuevo espectáculo que viene al Salón Iris, que constituirá un número agradable y de novedad. Se trata de los célebres excéntricos cómicos musicales L. O., que tanto éxito obtuvieron en Barcelona y en cuantos teatros se han presentado.

En breve se anunciará su debut. Este espectáculo, que será alternado con ensayos de cinematógrafo no vistos en esta capital.

Cartera de un Oidor

Señalamientos para hoy

Sala de lo Civil.— Juzgado de Colo.

—D. Salvador Bermúdez Villalobos y don Antonio Bermúdez Ordóñez y otros, sobre reclamación de castidad.—Abogado, señor Funes; procurador, señor Montilla; secretario, señor Alonso.

Sala de lo Criminal.— Sección primera.— Juzgado del Campillo.— Contra Antonio González Castillo, por homicidio.—Abogado, señor Romero Taulera; procurador, señor Romero; secretario, señor Mirasol.

¿Homicidio frustrado?

Ayer empezó ante la Sección segunda de esta Audiencia la vista de la causa instruida contra el niño Antonio Serrano Moleón, de que adelantamos noticia en nuestro número anterior.

Practicada la prueba, informó el abogado fiscal, Sr. Medina, sosteniendo que el hecho constituyendo un delito de lesiones graves y pudiendo al Jurado que emitiese veredicto en este sentido.

Hay informarán aparte del presidente de la Sala, la acusación particular y la defensa, que han hecho definitivas sus conclusiones provisionales de homicidio frustrado y de hecho sin voluntad ni discernimiento, respectivamente.

Amores funestos

Por cuestión de faldas rifieron una noche del año pasado en Cijuela, Manuel Rodríguez Almagro y Antonio Benavides.

En la noche, Rodríguez infirió a su rival dos heridas de arma blanca, que le causaron la muerte.

Ayer empezó la vista de esta causa en la Sección tercera, ante el Jurado de Santafé, informando el abogado fiscal, Sr. Falces.

Hay informarán, la acusación particular, encomendada al Sr. Rodríguez Aguilera, la defensa, a cargo del Sr. Jiménez López, y el presidente de la Sala, Sr. García López.

El comiso en el censo

La Sala de lo Civil ha dictado ya sentencia en el pleito que recientemente se vio ante ella y que sostiene el marqués de Pacheco y D. Juan Manuel Sánchez Flores.

La sentencia ha sido favorable a las pretensiones del marqués, que sostuvo en el acto de la vista el letrado, D. Enrique Gámir Colón.

En su virtud la Sala revoca la sentencia del juzgado, y en su lugar declara que no procede la pena de comiso en el censo auténtico, en las especies circunstancias en que se hizo el pago del canon.

Los abogados de la Coruña

Se ha promovido en la Coruña un gran escándalo judicial.

Según refiere la prensa recibida ayer en Granada, algunos abogados fiscales sustituidos, vendían sus dictámenes é informes en causas y vistas.

Se ha mandado instruir sumario por estos hechos, y el Colegio de Abogados de aquella capital ha adoptado importantes acuerdos, entre los cuales se halla el de solicitar que ninguna colegial pueda ser fiscal sustituto más de cuatro años.

Sindicato de riegos de Santafé.

El Alcalde de dicha ciudad, D. Natalio Herrera Rosales, cita a todos los interesados en el aprovechamiento de las aguas de su término municipal, para el día 26 de Febrero corriente y hora de las doce, a la Junta general que tendrá efecto en las Casas Consistoriales, con objeto de aprobar definitivamente los proyectos de Ordenanzas y Reglamentos del Sindicato y Jurado de riegos; debiendo advertirse que sea cualquiera la concurrencia de partes, podrá tomarse acuerdo válido, por ser esta segunda convocatoria, así como también que solo tendrán derecho a asistir a dicha junta los propios interesados ó sus legítimos representantes y que solamente se podrá delegar en otros participantes.

Vinos puros de uva

Bodegas de Salvador Montoro EN VILLA-FELISA (AVENIDA DE CERVANTES)

Se venden al por mayor en las mismas, desde 5 pesetas en adelante, según clase.—Vingres a 4 pesetas arroba.—A los establecimientos de bebidas se hacen descuentos según la importancia del pedido. Embotellados en el café de El Siglo y en los principales establecimientos, desde 60 céntimos botella sin casco.

VENTAS AL CONTADO.

El Gallo

TOSTADERO DE CAFÉ Emilio Alba. (Badajoz.) Casa fundada en 1875.

Procedimiento exclusivo con Real Privilegio por 20 años.

Elegantes estuches metálicos de un kilo, medio y un cuarto. Precio 6 pesetas kilo.

PUNTOS DE VENTA Rafael Bojo, Mesones, 100. Nicolás Guindo, Reyes Católicos, núm. 4. José Jiménez López, Reyes Católicos, 24.

Ecos de la Moda

Se ha anunciado el nuevo espectáculo que viene al Salón Iris, que constituirá un número agradable y de novedad. Se trata de los célebres excéntricos cómicos musicales L. O., que tanto éxito obtuvieron en Barcelona y en cuantos teatros se han presentado.

En breve se anunciará su debut. Este espectáculo, que será alternado con ensayos de cinematógrafo no vistos en esta capital.

Nuestros Telegramas.

Senado

Madrid 8 (10 noche.) Las jurisdicciones.—Una proposición.—La reforma judicial en Barcelona.—Tribunales imperitos.—Exageración del dictamen.—Una reforma.—Dictamen sin fórmula.

En la sesión celebrada hoy por el Senado ha proseguido la discusión del dictamen sobre el proyecto de ley castigando los delitos contra la Patria y el Ejército.

Antes de entablarse el debate se aprobó la reforma de la Audiencia de Barcelona, que se equi para a la de Madrid, y una proposición del duque de Mandas, en la que se pide se incluyan en el artículo tercero del proyecto de las jurisdicciones, los delitos que se cometan, importando del Extranjero propagandas contra España.

Reanudado el debate antes dicho, se concede la palabra al señor Aramburu.

Dedica este su discurso a combatir el fuero de guerra, por entender que los tribunales militares no tienen la pericia necesaria para juzgar.

Se levanta a hablar el señor Labra.

El senador republicano pronuncia un elocente discurso, en el que combate el dictamen, por juzgarlo exagerado; y por entender que la agravación de las penas que en él se establece, representa un lamentable retroceso.

Examina las causas que han dado origen al proyecto que se discute, y al hacerlo, expone su creencia, de que la observancia severa de la disciplina en el Ejército, evitará a éste caer en los lazos que le tienden sus detractores.

El señor Labra termina su discurso diciendo, que la cuestión actual debe resolverse radicalmente y sin fórmulas de concordia.

Se levanta la sesión.

Las Cortes Congreso

Madrid 6 (6:15 tarde.) Intereses granadinos.—Petición de Manzano.—Las obras del Instituto.—Lo hecho en dos años.—El Museo arqueológico.—Su traslado a la Universidad.—Las obras de la Alhambra.—Ausencia del ministro.—Se le pasarán las peticiones.—El impuesto sobre los trigos.—Salvador y el hijo de Maura.—La reforma municipal.—Ataques a Romanones.

A primera hora, el diputado por la circunscripción de Granada señor Manzano se ocupa de varias cuestiones de interés para esa capital.

La primera de que trata es la referente a las obras del Instituto.

Expone la parsimonia, perjudicial y bochornosa con que se llevan las obras, que inauguró el Rey hace dos años, no habiéndose hecho trabajos, a pesar del tiempo trascendido, más que por valor de 150.000 pesetas.

Ruego al Gobierno que se active el expediente que se tramita sobre las obras del Instituto, y que mientras tanto se libren las 60.000 pesetas consignadas en los presupuestos actuales, a fin de poder continuar con esa suma los trabajos, paralizados en la actualidad, y para dar tiempo también, a que la Diputación provincial de Granada normalice su situación económica y se ponga en condiciones de poder abotar la parte que le corresponde satisfacer para la construcción del nuevo edificio.

Pasa luego después el señor Manzano a ocuparse del Museo arqueológico; pinta la forma inconveniente en que hoy está instalado, y solicita que se le traslade lo más brevemente posible a la Universidad, no tan solo para poner los valiosos objetos que en él se guardan en las debidas condiciones de conservación, sino para dar cumplimiento a recientes disposiciones.

Entra a continuación a tratar el exgobernador de Barcelona, de la conversación de la Alhambra.

A este propósito interesa, que se libren las 40.000 pesetas consignadas en el presupuesto vigente para obras de reparación con objeto de que empiecen las propuestas por la Comisión conservadora en la Torre de las Damas, Salón de la Barca y Patio de los Arrayanes.

Como el ministro de Instrucción pública señor Santa María de Paredes, no ha concurrido hoy a la sesión, por continuar enfermo, la Presidencia promete al señor Manzano poner en conocimiento del indicado individuo del Gabinete, cuanto acaba de decir.

El señor Maura (don Gabriel) hace una pregunta relacionada con el proyecto que piensa someter el Gobierno a las Cortes sobre el restablecimiento del impuesto municipal a los trigos y harinas.

Contesta a ella el ministro de Hacienda, el cual declara, que el restablecimiento del citado impuesto tendrá carácter voluntario, no autorizándose para establecerlo más que a aquellos ayuntamientos que se hallen en situación precaria, y lo soliciten del Gobierno.

Se comienza a discutir el proyecto de ley reformando la municipal.

El señor Silvela (D. Eugenio) combate la reforma, atacando al hacerlo, al ministro de la Gobernación, de quien dice que el único móvil que le ha impulsado a llevar el proyecto a las Cortes, ha sido el de poder seguir ejerciendo el caciquismo.

Al llegar a este punto, se levanta la sesión.

De Marruecos Raisuli sitiado

Madrid 8 (7 noche.) Las rivalidades marcadas entre el célebre moro Raisuli y sus partidarios, y los de la tribu de Anghera, se hacen cada vez más profundas, temiéndose que produzcan hechos sangrientos.

Según comunican hoy de Tánger, los de Anghera han sitiado al Raisuli en su propia casa, pretendiendo apoderarse de él para conducirlo a la antes citada población y entregarlo a las autoridades.

El Raisuli, con unos cuantos de sus partidarios, está dispuesto a defenderse tenazmente.

Explotación de minas

Madrid 8 (7 noche.) Se sabe en Tánger, que se ha constituido en las inmediaciones de Centa, un sindicato para explotar unas minas existentes en Olatwas, que ofrecen grandes rendimientos.

La concesión de las minas citadas, la hizo el abuelo del actual Sultán.

La factoría de Mar Chica

Madrid 8 (7 noche.) Dicen de Orán, que el presidente del Sindicato comercial de aquella población, ha protestado enérgicamente contra el Gobierno francés, por haber ordenado al crucero «Galileo», que impida el desembarco de mercancías en la factoría de Mar Chica.

Se funda la protesta en que la orden dada arruina al comercio de Orán, tanto más, cuanto que se permite a las embarcaciones españolas cargar todas las mercancías que quieran, en Melilla, y desembarcarlas en las costas del Riff.

Fogeo desmentido.

Madrid 8 (7 noche.) Un telegrama de Por-Sayt, niega que las tribus de Mar Chica hayan fogueado al crucero español «Infanta Isabel», como se ha dicho.

El comandante de dicho buque no sido invitado por el francés Delbrel a visitar la factoría.

Militares españoles

Madrid 8 (7 noche.) Desde Sidi-Bel-Abes dan cuenta de haber llegado a aquella población los coroneles españoles

señores Echagüe y Centeno, de paso para Orán.

La colonia española de Sidi-Bel-Abes, ha ofrecido un espléndido banquete a los distinguidos militares.

Sigue el contrabando

Madrid 8 (7 noche.) Participan de Meilla, que continúa haciéndose contrabando de armas en Mar Pequeña, a pesar de las medidas adoptadas para evitarlo.

La Conferencia de Algeciras

La policía en Marruecos

Madrid 8 (7:15 noche.) La prensa francesa viene dedicando estos días preferente atención al asunto de la policía en Marruecos, punto en el que se advierten grandes discrepancias entre los delegados de las potencias.

«Le Petit Parisien» entiende, que la teoría que debe prevalecer es la de dejar al Maghzen la formación de la policía, pero reclamando Francia la preponderancia en la formación de la misma.

«L'Eclair» fundándose en informes que dice haber recibido de Algeciras, sostiene que debe repartirse la policía marroquí por zonas, encargándose de cada una de ellas la potencia más interesada en aquella parte del territorio marroquí.

«La Petite République» combate la teoría sustentada por algunos de que se encomiende la policía al Sultán, por entender que este daría margen a los mayores peligros.

«Le Siecle» repite una vez más que Francia no tiene interés en encargarse de la policía marroquí.

Una consulta

Madrid 8 (9 noche.) Se asegura en los círculos políticos y diplomáticos de París, que el embajador de Francia, cerca del gobierno suizo, ha consultado a éste si tendrá ó no inconveniente de encargarse de la policía de Marruecos.

El «statu quo»

Madrid 8 (9 noche.) Dicen de París, con referencia a informes oficiales, que Francia antes de transigir con determinados derechos, respecto al asunto de la policía, pedirá que en esta materia se respete el «statu quo» existente.

Reunión de una ponencia

Madrid 8 (9 noche.) Hoy se han reunido en Algeciras los ponentes nombrados para examinar el proyecto sobre las aduanas marroquíes.

Consta aquel de veinte artículos. Por el proyecto en cuestión se exige que se declaren minuciosamente las mercancías; se unifican las penas que habrán de imponerse a los que practiquen el contrabando y se conceden primas a los que las denuncian.

Creación de un Banco

Madrid 8 (9 noche.) Los representantes de Inglaterra y Alemania en Conferencia, señores Nicholson y barón de Tattenbach, respectivamente, negocian la creación de un Banco en Marruecos.

Tales trabajos están muy lejos de dar un resultado satisfactorio, porque los criterios que sostienen ambos diplomáticos, están aún muy distanciados.

La política

Quejas de los catalanes

Madrid 8 (8:30 noche.) Meeting para pedir el restablecimiento de las garantías.—Allocución.—Pueblo indefenso.—Los firmantes.

Participan de Barcelona, que el meeting que se organiza para pedir el restablecimiento de las garantías constitucionales, no se celebrará en aquella capital, sino en Girona.

El acto tendrá efecto el domingo próximo.

Firmada por dieciocho diputados, de todos matices políticos, se ha publicado en la ciudad con-

dal una allocución en la que se protesta de la injusticia con que se trata a Cataluña.

Mientras todos discuten los problemas catalanes, dice la allocución, a nosotros se nos priva de exponer el sentimiento de nuestro pueblo, que queda indefenso.

Nosotros, termina el documento, pediremos el restablecimiento de las garantías constitucionales y procuraremos que no se apruebe el proyecto sobre las jurisdicciones.

Esperando la fórmula

Madrid 8 (10:30 noche.) Los militaristas.—Frecuentes cabildos.—En pro del voto.—Resumen del presidente.—Donde se librará la batalla.

Terminada la sesión del Senado, y a vista del giro que toma el proyecto de las jurisdicciones, los individuos de la Alta Cámara partidarios del fuero de guerra, reconocían la imposibilidad de conseguir el triunfo.

Esto no obstante, esperan que en lo que resta de discusión surgirá la fórmula de arreglo.

Los militaristas han celebrado hoy frecuentes cabildos con los señores Maura y Dato para pedirles que hagan trabajos cerca de sus amigos, para que estos se decidan por el voto particular formulado al dictamen.

Tales trabajos de los militaristas han sido infructuosos.

El resumen de la discusión del dictamen lo hará el señor Grollard.

Después de éste, y para alusiones, hablará el presidente del Consejo.

Se cree que la batalla entre los partidarios de la jurisdicción civil y los de la militar se librará al discutirse el voto particular formulado por los militaristas al artículo tercero del proyecto.

La minoría republicana

Madrid 8 (11:50 noche.) Una reunión.—La reforma municipal.—Distribución de trabajos.—Obstrucción.

La minoría republicana del Congreso ha celebrado una reunión esta noche.

Ha tenido por objeto decidir la actitud en que los republicanos han de colocarse en la discusión del proyecto de reforma municipal.

Todos se han mostrado conformes en combatir el proyecto, evitando que sea ley.

Al efecto presentarán numerosas enmiendas, y llegarán hasta la obstrucción.

Para tomar parte en la discusión de la totalidad fué designado el señor Pi y Arsuaga.

Varias noticias

LA COTIZACION BOLSA DE MADRID

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes items like 4 0/0 Perpetuo Interior, 4 0/0 Pequeños, 4 0/0 Fin corriente, etc.

Travesía del Canal

Madrid 8 (7:15 noche.) Los aeronautas ingleses Pollock y Martin Dak, han atravesado en globo el canal de la Mancha.

La travesía duró una hora y cuarenticinco minutos.

El descenso, que se verificó en Bernouville, fué en medio de un imponente huracán de nieve.

A la vista de la costa francesa, el aerostato se elevó a diez mil pies.

La distancia recorrida por los aeronautas ha sido de 140 millas.

Extrajeros inquietos

Madrid 8 (7:15 noche.) Por consecuencia del saqueo de la misión Beattie, en el distrito de Canton, hecho del que di ayer cuenta, fué requerido el auxilio de un cañonero chino.

El comandante de él no accedió a lo que se le pedía, alegando que no tenía instrucciones para dar auxilio.

Los europeos residentes en el distrito de Canton se muestran alarmadísimos por ser insuficiente la policía para garantizar la seguridad personal.

La marina japonesa.

Madrid 8 (7:15 noche.) Dicen de Tokio, que el tonelaje de la marina japonesa se ha fijado definitivamente en 400.000 toneladas, durante el año 1907-1908.

Americanos y chinos.

Madrid 8 (7:15 noche.) Debido a trabajos de los representantes yankees en China, ha disminuido notablemente el «boy cottage» que se venía ejerciendo, desde hace tiempo en el Celeste Imperio con las mercancías norteamericanas.

La crisis italiana.

Madrid 8 (8:30 noche.) Desde Roma participan haber quedado hoy resuelta la crisis ministerial, formándose un Gabinete presidido por el barón Sonnino.

La distribución de las carteras se ha hecho en la siguiente forma:

- Presidencia y Gobernación, Sonnino. Estado, Gucciardini. Tesoro, Luzzatti. Hacienda, Salandra. Obras públicas, Carminio. Correos, Bonelli. Justicia, Sanchi. Agricultura, Pantano. Los ministros de Guerra y Marina del anterior Gabinete, pasan a desempeñar las mismas carteras en el recién formado. ALMODÓBAR.

En 4.ª plana

Las tragedias de los celes Por 100 pesetas

Servicio de mesa compuesto de vajilla con... Servicio de cristal con... Juego de cubiertos... Total... todo por el módico precio de 100 pesetas. En BOHEMIA, Zacatin, 9. En SAN IGNACIO, Mesones, 10. Precio fijo.—Ventas al contado.

BURLADA

La mejor de las aguas de mesa. Ningún medicamento como este para combatir las afecciones del estómago, hígado, riñones é inapetencia. De venta en todas partes.

Consulta médica

del doctor Velázquez de Castro (don Salvador), Profesor Clínico de la Facultad de Medicina.—Todos los días de once a una. Duquesa, 8.

Curación del Reumatismo

y de la Ciática por las inyecciones hipodérmicas de suero oxigenado. En la consulta que tiene el médico don Rafael Ortega, calle de San Jerónimo, número 32. Horas de dos a cuatro de la tarde, excepto los días festivos.

Queda abierta la suscripción

para el año 1906, a las notables Revistas semanales «Ilustración Artística» y a la «Ilustración Española y Americana». La primera regala, durante el año 1906, cinco tomos inmensamente decorados, de obras escogidas, y la Revista de Modas y Labores. «Salón de la Moda», 3 meses, pesetas, 13; y 11 pesetas, 3 meses, la segunda. Se mandan franco de porte, fuera de Granada.

Los señores suscritores tienen derecho a encargarse, hasta seis retratos, del tamaño natural en busto y de buena fotografía, por 12 pesetas, cada uno, lo que representa, en relación un gran regalo, por ser notorio, que dichas ampliaciones fotográficas valen 50 pesetas.

Se toma nota de las suscripciones, en Granada, Plaza Nueva 7, 2.ª derecha; En-genio Pons.

HAIRINA LACTEADA NESTLE. Contiene la mejor leche de vaca. Alimento completo para niños, personas débiles y convalecientes. Precio único: Ptas 4.75 el bote.

Elevación automática del agua

MOTOLITRO MONTEJO. Aparato de nueva invención con patente por veinte años. Agua corriente en los pisos altos y en las elevaciones de terreno, sin tener que recurrir al trabajo personal ni a ninguna clase de fuerza motriz que no sea la que, de una manera automática y sin gasto alguno, desarrolla este aparato. Elevación de agua a la altura que se desee; no gasta nada, no produce ruido que moleste, por lo que puede funcionar toda la noche, dando un gran rendimiento. Es portátil: eleva el agua de los pozos, los ríos, los esteros, acequias, etc. Con un salto de veinte centímetros se pueden elevar mil litros por minuto, a diez, veinte, cincuenta, cien metros de altura. Es útilísimo en las casas, colegios, conventos, cortijos y en cuantas partes exista una cantidad de agua corriente por pequeña que sea. Hay casi siempre construídos dos modelos para casas de una a siete familias. Para datos y presupuestos, dirigirse a E. Montero, calle Fray Luis de Granada, número 7, frente al teatro de Isabel la Católica.—GRANADA.

SEMILLA DE REMOLACHA



KLEIN WENZLIEBEN mejorada de Zehringen. Cosechador: D. AD. STRANDES. RITTERGUT ZEHRINGEN, COTHEM ALEMANIA.

Nace con más vigor que ninguna otra. Por su forma larga resiste más, que otras semillas las faltas del agua, y produce toneladas y grados como la mejor. Los ensayos practicados demuestran la superioridad de la semilla Strandes sobre todas las demás. Las semillas no deben tomarse por su precio, y sí por su calidad. Si los labradores han de entregar su remolacha pesada y por los grados ó densidad, deben tener completa libertad para buscar la semilla que más les convenga sin imposición ninguna por parte de las fábricas. Representante para España Francisco Román Fernández Calle de Cobas, 12.—GRANADA.

Realización San José

Para equipos de novia y ropa de cama y mesa, es considerable el surtido de esta casa y los precios excesivamente baratos a que se realizan todas las existencias. Pídanse los talones para los regalos de 100 pesetas que esta casa hace a sus compradores en todos los sorteos de la Lotería: el de Navidad es 600 pesetas. Los talones sirven para todos los sorteos del año. Entrada por el Zacatin número 1.

HERNIAS (quadradas)

deformidades del pecho y espalda, desviaciones de la columna vertebral, torceduras de piernas y pies, obesidad, prolapso de la matriz, etc. etc. Tratamiento de estas enfermedades, por medio de los aparatos especiales articulados y mecánico-reguladores, del reputado ortopédico de Madrid

Don Miguel Felipe Rodríguez

Calle de Mendizábal 8, duplicado. Para la construcción de un aparato especial, se exige la presentación del paciente, puesto que, los mecanismos de adaptación y de presión del aparato, varían según la clase y desarrollo de la enfermedad. En estas condiciones, se garantiza por completo la curación absoluta y permanente de las hernias por antiguas y voluminosas que sean, aunque el paciente haga toda clase de esfuerzos, curándose, con dichos aparatos, la mayoría de los herniados. El Director técnico del Gabinete de dicho reputado Ortopédico recibirá en GRANADA en el Hotel «VICTORIA» solamente los días 12 y 13 de actual de 10 a 1 y de 3 a 6, siendo las consultas y reconocimientos gratis. En Madrid en el Gabinete del Proprietario, Mendizábal, 8, duplicado.

Farmacia Moderna.—Príncipe 10

Preparación completa para ingresar en las carreras Militares, Ingenieros civiles, Aduanas, Correos, Telégrafos, Estadística, Compañía Arrendataria de Tabacos, Banco de España, Sobrestantes de Obras públicas y Comercio. Se tienen organizados repases y preparación completa para las de Derecho y Filosofía y Letras, para poderlas estudiar por libertad de enseñanza. Clases nocturnas de Francés, Inglés é Italiano. Método práctico. Clases diarias. Resultado del año 1904 a 1905: Han sido aprobados en la Academia de Caballería, D. Manuel González Sancho y D. Luis Sánchez Ibarra. En Aduanas, D. Ricardo Nieto y D. Miguel Ibáñez. En la Escuela de Comercio de Málaga, 24 Sobresalientes, 30 Notables y 42 Aprobados. Se han graduado de Contador, con Sobresaliente en sus ejercicios, D. Manuel Amador, D. Juan Ayuso y D. Salvador Varela, y de Profesor en la nota de Sobresaliente, D. José Castilla Duarte. En la de Peritos Mecánicos y Electricistas, 3 Notables y 3 Aprobados. En Bachillerato, 2 Sobresalientes, 3 Notables y 11 Aprobados. Se admiten internos. Pídanse Reglamentos é informes al Director.

Academia de Isabel la Católica

Plaza de la Universidad, 4. 1.º Preparación completa para ingresar en las carreras Militares, Ingenieros civiles, Aduanas, Correos, Telégrafos, Estadística, Compañía Arrendataria de Tabacos, Banco de España, Sobrestantes de Obras públicas y Comercio. Se tienen organizados repases y preparación completa para las de Derecho y Filosofía y Letras, para poderlas estudiar por libertad de enseñanza. Clases nocturnas de Francés, Inglés é Italiano. Método práctico. Clases diarias. Resultado del año 1904 a 1905: Han sido aprobados en la Academia de Caballería, D. Manuel González Sancho y D. Luis Sánchez Ibarra. En Aduanas, D. Ricardo Nieto y D. Miguel Ibáñez. En la Escuela de Comercio de Málaga, 24 Sobresalientes, 30 Notables y 42 Aprobados. Se han graduado de Contador, con Sobresaliente en sus ejercicios, D. Manuel Amador, D. Juan Ayuso y D. Salvador Varela, y de Profesor en la nota de Sobresaliente, D. José Castilla Duarte. En la de Peritos Mecánicos y Electricistas, 3 Notables y 3 Aprobados. En Bachillerato, 2 Sobresalientes, 3 Notables y 11 Aprobados. Se admiten internos. Pídanse Reglamentos é informes al Director. Se arriendan Para: establecimiento ó industria, se arriendan unos magníficos bajos en la plaza del Humilladero núm. 14. Naranjas de la Torre de Gador (Almería). Han llegado ya.—Se expenden, calle de San Miguel Baja núm. 40.

Primeras materias para abonos

Grandes Almacenes de Amaro, Gonzalez y Martinez

Superfosfatos. Sulfato de amonaco. Potasas. Nitrate de sosa. Escorias. Se analizan tierras y se facilitan formulas para toda clase de cultivos. OFICINAS Y DEPOSITO: Mercado de San Agustin GRANADA.



SEÑORAS!!

Maravilloso invento!!

Depilación verdad!!

se obtiene usando el



DEPILATORIO DE LOS ANGELES

Unico preparado infalible para la destruccion radical de la raíz del vello ó pelo sin irritar ni perjudicar lo más mínimo el cutis.

Nada se paga si pasado un año vuelve á renacer!

¿ PUEDE DARSE MAYOR GARANTIA ?

Consulta por el inventor D. Heliodoro Lillo Rambla de Canaletas, 13.-Barcelona

También se dan consultas y proveyo por escrito, mandando un sello para la contestación.

De venta en todas las buenas PERFUMERIAS, DROGUERIAS y FARMACIAS

LA ACTIVIDAD.

CENTRO CONSULTIVO DE HACIENDA San Pedro Martín, 25.-GRANADA. Representaciones de Ayuntamientos, Corporaciones y particulares, cobro de haberes, clases pasivas y créditos contra el Estado.

Cemento Portland, marca Colondrina

35 pesetas tonelada en Fábrica. 3 pesetas saco de 50 kilos en Almacén. Unico representante y depositario para Granada y en provincia del cemento Portland artificial, marca ASLAND, de la Sociedad de Cementos y Asfaltos de Barcelona, especial para trabajos de gran resistencia y cemento armado. Pidan muestras y certificados de analísis. Para encargos: MARIANO MIRALLES, Alhóndiga, 2.-GRANADA

Banco Vitalicio de España

GARANTÍAS.

Table with financial data: Capital social 15.000.000, Reservas hasta 31 de diciembre de 1903 17.638.509'61, Pagado a los asegurados hasta igual fecha 29.159.839'84, etc.

Estomacal Doussell

Curación breve é infalible de las enfermedades del estómago, hígado é intestinos. Como la preparación no es igual para todas las afecciones de las vías digestivas, los enfermos deben consultar gratis por carta con sello al doctor Santiago, S. Simón, 8, Madrid.-Venta farmacia.

JARABE HIPOFOSFITO-CAL DE GRIMAULT Y C.

Enfermedades del Pecho. UNIVERSALMENTE recomendado por los médicos, es de gran eficacia en las Enfermedades de los Bronquios y del Pulmón; cura los Resfriados, Bronquitis y Catarros más tenaces, cicatriza los tubérculos del Pulmón de los Tísicos, suprime los sudores nocturnos, los ataques insistentes de tos que desesperan á los enfermos y los devuelve rápidamente á la salud.

VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones débiles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los anémicos, los Convalecientes, los Tísicos, los Ancianos y á toda persona desgastada, á la que repuegan los alimentos ó no puede digerirlos.

SANTAL MIDY

Inofensivo, suprime el Copúba, la Cúbeba y las inyecciones. Cura los Flujos en 48 HORAS. Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga, Cistitis del cuello, Catarro de la vejiga, Hematuria.

QUINA-LAROCHE. TÓNICO, RECONSTITUYENTE y FEBRÍFUGO. Recomendado por todos los Médicos. DEBILIDAD, ACOTAMIENTO, FALTA DE APETITO, DISPEPSIA, CONVALESCENCIAS, CALENTURAS.

ESCOPEYAS Marca JABALÍ de Eduardo Schilling.-Barcelona. ÚNICO DEPOSITO EN GRANADA FRANCISCO RUIZ GÓMEZ.-MESONES, 40 AL MISMO PRECIO EL CATÁLOGO DE LA FÁBRICA

GRAN ÉXITO

de los vinos medicinales preparados por el farmacéutico D. MANUEL AMORÓS REBOLLO, de Sanlúcar de Barrameda (Cádiz). San Juan, número 9. Estos excelentes vinos están preparados con los de las acreditadas bodegas de la señora Viuda de Hidalgo.

Almoneda. Se hace de toda clase de muebles, estrados, gabinetes, cómodas, entredores y reposteros de los últimos adelantos construidos por personal inteligente, garantizando la buena construcción y solidez. Se hacen reformas en toda clase de los mismos, á precios reducidos. Mariana Pineda, 34. (á espaldas de la botica de Rubio).

Tónico-germinal del Dr. Morales. Cálculos biliares para la segura y completa curación de la Obesidad, Impotencia, esterilidad y esterilidad. Crea treinta años de éxito y son el acobro de los enfermos que las emplea.-Principales boticas, á 20 rs. caja, y se remiten por correo á todas partes. Depósito general, Carreteras, 39, Madrid. En Granada, Farmacia de J. Ortiz Pujazá, San Jerónimo, 13.

La Purísima. Camisería de ANTONIO BAQUERO. Gran surtido en camisas, cuellos y paños.-Corbatas y géneros de punto. Mesones, núm. 8.

M. Achilles Ghys

Constructor de Organos y Armonios, discípulo del famoso maestro M. Caballier Coll, de Paris, organero de las catedrales de Granada y Málaga. Única casa constructora con cajas especiales para los sonidos. Los talleres en el jardín de la Catedral de Málaga.

Guano superior. El mejor regenerador de la agricultura.- Oficinas y almacenes: Darro Cubiertodé Santísimo, 10, 12 y 14.

Maderas.

Hijos de Pedro Valls.-Málaga. Escritorio: Alameda Principal, número 18. Importadores de maderas del Norte de Europa, de América y del país. Fábrica de aserrar maderas, calle Doctor D. La (antes Cuartales) número 45.

SORDOS

Curación cierta de los zumbidos, ruidos y sorderas catastrales, fácil y sin operar con el contrasorder Thompson. Medicamento americano premiado y recomendado por su éxito infalible. Caja 4 ptas. Consultas, gratis, por carta a Doctor Mateos, Preciados, 28 1.º Madrid.-Venta en Granada: boticas San Jerónimo, 13, y Mesones, 81.

Se paga bien COBRE, metal, esteco, zinc, plomo, hierro viejo. Establecimiento de Romeral, calle de Abenamar, 16, y Almirantes, 61.

Sombrerería de Francisco TRABADO. Sombreros y gorras de todas clases, á precios baratísimos. Gran surtido en gorras para bautizo y sombrero bebés para la primera edad. 30, Zacatín, 30.

Luis Gómez Martín SASTRE. Bazar, 23 y San Sebastián, 6. Prontitud, perfección y economía en la perfección de toda clase de prendas de caballero.

Las tragedias de los celos

Tercera parte El cofre misterioso

—¿Quién lo puso? ha prometido entregarme, y á no ser por la traición de que fui víctima acaso podría esta misma noche tenerlo. El condé seguía estrechando entre sus manos las del herido y una lagrimita brillaba en sus ojos. —Excesadme, hijo mio, —dijo con voz entrecortada, —vos amáis á Dora, vos lo haríais todo por conseguirla. Pues bien... yo, su padre, os juro que la muchacha será vuestra, con tal que vos me digáis quien posee el documento que se refiere. —Os lo diré, —respondió el herido, —si tuviese seguridad de que esa persona os lo entregara; pero por desgracia, á mí mismo, para poseerlo me es preciso emplear la astucia, mentir. Y después... —¿Qué? —He prometido entregar ese documento á Dora. —Será una desgracia, —exclamó resuelto el condé, —perderla para siempre á la muchacha. El herido estaba cansado, pálido, trémulo. La voz del condé adquirió un acento aun más cariñoso. —Oíd, —replicó, —en mi pasado existe una tremenda historia que pesa sobre mi alma y sobre mi corazón: historia que yo oculto á todos, que Dora debe ignorar. Hace muchos años que busco á un hombre sin encontrarle, y ahora, una afortunada

—Sube á mi habitación; —dijo haciendo ademán de retroceder. —No, ahora no, seris visto, —respondió melancólicamente el monstruo, —están todos en casa. —¿Y entonces cuándo? —Si me lo permitís os verá esta noche. Ginditta hizo un movimiento de espanto y dió un paso atrás. —Momo la miró dolorido, porque la había comprendido. —¡Oh! no temáis, —dijo con tranquilidad, —no quisiera haceros ninguna daño. Ginditta se acordó. —No dudó de él, y para demostrárselo consistió en recibirle en su cuarto á la hora que tú quieras. La noche cara del monstruo se irradió en una sonrisa y sus ojos se fijaron en Ginditta con una expresión de dolor, de reconocimiento que no había observado nunca en aquella figura que á primera vista espantaba. Pero al oír un ligero ruido, la joven se apresuró á repetir. —¡Hacia la noche! —Después entró en el comedor, donde ya se hallaban reunidos el marqués de Monalí y Santina. El monstruo quedó un minuto inmóvil en su puesto con el rostro encendido y brillándole los ojos. Luego, con la cabeza inclinada, bajó la escalera y salió á reunirse con Bobi en la cocina. Por la noche, el marqués salió para ir á ver á Lalla; Bobi se asentó poco después sin decir nada pasaría la noche, Santina se dio los cinco partes del rosario después se fué á la cama durmiéndose tranquilamente. Ginditta se había retirado á su habitación sentándose en el diván al lado de la mesa. —¿Debo firmas de ese hombre? —pensaba en tanto. —Mi cabeza se confundió, se pierde. ¿Quién me lo habría de decir?

Siendo él el cómplice de mi tío sabrá donde se encuentran los papeles que pertenecían á mi padre, que pueda revelar su nombre, darlos á mi hermano y á mí las riquezas que nos corresponden. Se pasó una mano por la frente porque había sufrido un ligero vahído; después se levantó, abrió la ventana un instante para exponer su rostro al fresco de la noche; luego se retiró, cerró los cristales, los postigos y volvió á sentarse en el diván. —¿Debo esperar mucho aun? —En aquel momento oyó llamar levemente á la puerta. Abrió y se encontró delante del jiboso. —Ven, —dijo Ginditta con ansiedad. Momo entró con paso vacilante. La joven cerró la puerta y corrió el pestillo. Y volviendo al diván tendió una silla al monstruo. —¡Siéntate ahí, —añadió, —que hableremos. Obedeció. Miraba á Ginditta como en éxtasis, tenía el semblante encendido, los ojos brillantes. —¿No te sientes bien? —preguntó con premura la joven. —Estoy muy bien, —respondió prontamente el monstruo, —y os agradezco vuestra bondad. —¿Estás seguro de que nadie te ha visto venir? Momo hizo un signo negativo. —Vuestro tío y Bobi están fuera; Santina duerme como un tronco. Yo he tardado en venir, porque temía que os hubierais arreprentido y tuviérais miedo de mí. Ginditta dibujó una dulce sonrisa de compasión. —¿Por qué he de temerte cuando tú eres el único de esta casa, llena para mí

de peligros, que me has dicho una palabra de esperanza, de valor? Yo tengo en tí la más absoluta confianza, ¡porque oigo una voz que me dice que no eres quien para hacerme daño, sino para ayudarme. —Y esa voz no os engaña. —¿Puedo, pues, contar con tu lealtad? —Estoy dispuesto á dar vida por ahorraros una sola lágrima. Ginditta estaba conmovida. —Gracias no lo olvidaré. Quedaron un momento en silencio; después la joven continuó: —Tú me dijiste que tenías que hablar de cosas serias relativas á mí y á mi hermano; de cosas que no podían retardarse. Ea, estoy dispuesto á escucharlas: no me ocultes nada; tengo valor. El monstruo la miraba con admiración y al mismo tiempo con aire suplicante. —¡Ah! si os hubiese conocido antes, —murmuró, —yo no habría sido infame, —habría rechazado los planes de los otros, y acaso vuestro padre viviría aun, sería rico, ¡oiente... Ginditta sintió su corazón oprimirse por la angustia. —¿Qué quieres decir? —Había cogido una de las gruesas manos del monstruo y la estrechaba entre las suyas. Entonces dos ardientes lágrimas brotaron de los ojos de Momo. —¡Ah! No podéis perdonarme, —dijo contrayendo los labios con violencia para sofocar un sollozo. Ginditta se inclinó hacia él con el pecho anhelante, los ojos animados por un fuego extraordinario. —¿Y si yo te perdona? —dijo con voz sofocada por la emoción y como si una repentina idea hubiera cruzado su mente, —si quisiera en tí, desde ahora en adelante, toda mi confianza, mi fe, ¿que harías tú? El monstruo juntó las manos con el gesto imposible de describir, y con acento entrecortado, convulsivo: —Mi vida no sólo os pertenecería toda entera, balbució, —sino que os daría los medios de probar la inocencia de vuestro padre, os defendería á vos y á vuestro hermano contra todos. —¿Os haríais? —Os lo juro, y los miserables que quieran vuestra vida, que tengan cuidado. —Sa vista se inyectó de odio, sus puños se apretaron. —Yo soy un infame, pero vuestro tío, Bobi y Santina son más miserables que yo, más viles: hieren á traición cuando uno menos se lo espera, pero ¡hay de ellos! yo los tengo en mis manos, sé todos sus secretos. Hasta ahora fui ciego instrumento de ellos; creían que yo no comprendía nada... pero desde el día que me sorprete he sentido dentro de mí algo que no sabría explicaros; me sentí dilatarse el corazón y como un gran deseo de llorar... ¡Ah! Si hubiera podido en aquel momento triturar á mis enemigos. Se levantó, colocándose delante de Ginditta como si quisiera protegerla de un gran peligro. —Los infames... los infames, —continuó, si supieses lo que han tramado contra vos... y creen que yo consento: me han ayezado á todas las andacías; estoy acostumbrado al delito, á la sangre. Se abandonó de nuevo con negligencia en la silla. Ginditta estaba pálida, pero tranquila. Dejaba hablar á aquel hombre, cuyas revelaciones eran para ella de tanta importancia, que no le interrumpía, tenía fija en él la mirada, como si quisiera continuar fascinado.

El monstruo calló un instante, después repitió con entusiasmo. —¿Habéis dicho que me perdonáis? —Sí, —respondió la muchacha débilmente, —perdone con tal que no me ocultes nada, —añadió con firmeza, mirándole con pesadumbre. —Pero temo ver desvanecerse la sonrisa de vuestros labios, de ofuscar vuestros ojos. —¿Y no sufriréis aun más si callarais? —El monstruo estuvo un momento pensativo. —Sí, quiero decir, si toda la verdad... me hará bien. Veis, yo soy viejo ya... pues en toda mi vida es la primera que encuentro una persona que no tenga miedo de mí; que no me huya y que no se me burle. He aquí por qué odiaba á todos, he aquí por qué he hecho siempre mal. No sé donde ha nacido, no recuerdo si mi infancia más que las palizas y las patadas recibidas, y las burlas de los niños que suzaban los perros en contra mí. No conocí ni padre ni madre. Sentí que me tenía recogido porque desmereaba todas las comisiones que necesitaba, porque me conocí astuto, prudente y fuerte. Sabía yo decirme con el ocheño; sabía de mí boca las más obscuras blasfemias, me complacía en devolver el mal que me hacían. —Y sin embargo, algunas veces, mirando la superficie del cielo, espaciado de estrellas, que formaban como un pabellón sobre mi cabeza, me parecían ser otros, me sentía alegre y feliz. Había querido volar á aquellas estrellas, y mi pensamiento raras chocaba en mi débil cerebro. Mas, á menudo, una patada de Bobi me interrumpía el éxtasis; y mis labios, que quizás se hubieran abierto en una

Colegios de 1.ª enseñanza

Se admite en sociedad alumno de la Escuela Normal de Maestros que disponga de trescientas á cuatrocientas pesetas, ó persona que tenga conocimientos técnicos ó prácticos para desempeñar un antiguo y acreditado colegio de esta ciudad en unión del director del mismo. Puede asistir á las clases si estudia la carrera de maestro. Se traspaasa otro en buenas condiciones y con bastantes alumnos próximos á esta capital. Darán razón en el estanco de la plaza de la Trinidad, de 5 á 9 de la noche.

Sellos para colecciones

Se compran, cambian y venden sellos para colecciones de todos los países. Los sellos de España posteriores al año de 1878 no se aceptan. Horas: De diez á once de la mañana y de dos á cuatro de la tarde. Plaza de Sto. Domingo, 1.

¡Alerta!

Peluqueros y Barberos: en la tienda del ÁGUILA, plaza de Bibarramba, 14, se vende el mejor jabón higiénico para afeitarse. —Teléfono, núm. 33. JUAN CASARES AGUILA. GRANADA

Corsetera

PROVEEDORA de la Real Casa. La acreditada corsetera y especialista en fajas Concepción Genti de Campos, que habita en la calle de Reyes Católicos, número 37, avisa á su numerosa clientela, que acaba de recibir nuevos modelos rectos y ricas telas modernistas para la corrección de los mismos.

Francisco Díaz Serrano

Mesones, 30.-GRANADA. Gran taller de Relojería y Platería. Todas las mejoras en Relojería. — S. compra plata y oro.

Ocasión. COLONIALES

Acudid á LAS ANTILLAS. Acera del Casino, 6, donde encontraréis el más extenso surtido de todos los generosos más exquisitos y al precio más equitativo. LAS ANTILLAS. Aloza Hermanos.

Droguería del SANTO CRISTO

DE MANUEL GARCÍA ALARCON. Surtido completo en productos químicos y farmaciales del Reino y Extranjeros. Barnices, brochas, pinturas, colores y drogas en general. Único depósito de la verdadera Legía SOL, á 60 céntimos.

La acreditada Profesora

D.ª encarnación Jiménez ofrece á su numerosa clientela y al público en general, sus servicios en la calle de Elvira, núm. 63. —Tiene habitaciones dispuestas para el trabajo de su profesión.

Grandes talleres de mármoles y cantería

J. Beltran é Hijos. Reyes Católicos, 44.—Campillo Bajo, 1 GRANADA. Esta casa sigue encargándose de todos cuantos trabajos se deseen, tanto en mármoles como en todo lo que concierne al ramo de cantería. Especialidad en mármoles del reino, Italia, Bélgica y de colores, entre ellos el decorativo Teba, fondo rosa, encarnado matizado de varios colores.

Casinos, Cafés y Vitaminas

Francisco Negrete Ortega. Especialidad en chocolates, galletas, thés, azúcares, cafés, conservas, emburdidos, quesos y sémilas de todas clases. Carrera de Genil, 61.—Granada.

El Sevillano

Zacatín, 57. Establecimiento de calzado hecho y á la medida. Ventas á plazos y al contado. Solidez, Elegancia y Baratura.

Camas

colchonetes y colchones. Hay que ver, antes de comprar, el surtido que hay en la Plaza de Bibarramba, 40.

Se vende un piano

veritico en excelentes condiciones y de acreditada fábrica. Darán razón, calle de la Gloria núm. 5.

José Roman ESCULTOR

en su taller, calle de Gracia, número 6, donde sigue ofreciendo á sus clientes esenturas religiosas, de costumbres españolas y tipos andaluces. Siempre Gracia, 6.

Ama de cria

con leche fresca, primiza para casa de los padres. Darán razón, Horno de la Merced 6, María Olmo.

Aviso

Recomiendo vea V. los catálogos de legítima procedencia de la Costadora Granadina. —Precios: 2'10, 2'20 y 2'35 los 460 gramos. Calle de los Oficios núm. 8, frente á la sacristía del Sagrario.

Almoneda

de un estrado de rejilla, entredós, repostero y armario de ropa y otros muebles. Concepción, núm. 15.

Se alquila una cochera

y cuadra con tinaja y pilar en la calle de Santa Teresa. Facilitarán la llave en el pórtico de la parroquia de Santa María Magdalena, calle de Gracia.

Pérdida

En la mañana del 6 se perdió en la plaza de Santa Ana una cabra mocha, negra. Quien la halla encontrado y quiera devolverla á su dueño puede hacerlo en la cuesta del Obispo, número 52 donde se le gratificarán.

Secciones de Francés

repasso del mismo, traducciones y correspondencia, á precios convencionales y módicos. Para informes, dirigirse á la calle de Navarra, 8, pral., donde darán razón.

Se traspaasa UNA fondería

en sitio céntrico. Para informe, D. Antonio Vellido, Reyes Católicos, Relojería.

La Verdad

Calzados garantizados á plazos y al contado. —Precios más económicos que ninguna casa de su clase. Alhóndiga, 39.